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Em grupo forte, 
Atlético Guará 
encara Joinville, 
Bahia e Braga

Pelo terceiro ano consecu-
tivo, Guaratinguetá será em 
2024 uma das cidades-sede 
da Copa São Paulo de Futebol 
Júnior, popularmente conhe-
cida como Copinha, principal 
competição de base do futebol 
brasileiro. Pág. 8

Instituto Família 
Futsal de Lorena 
é campeão 
paulista sub-18

De forma inédita, a equipe 
do Instituto Família Futsal 
Fadenp, de Lorena, conquistou 
no último fim de semana o tí-
tulo do Campeonato Estadual 
Paulista A2 Sub-18, na Fase 
Ouro 2023. Pág. 8

Câmara de Guará abre 
licitação por nova sede

A Câmara de Guaratinguetá 
abriu a licitação para a contra-
tação de empresa que ficará 
responsável pela construção 
da nova sede do Legislativo, 

na quinta-feira (23).  A con-
corrência será realizada até 
a próxima sexta-feira (1). A 
medida avança com um debate 
que gerou polêmicas propostas 

nos últimos anos. De acordo 
com a assessoria do presidente 
da Casa, Pedro Sannini (Pode-
mos), a expectativa é de que o 
contrato seja assinado com a 

empresa vencedora no prazo 
de vinte dias. O termo de refe-
rência para a participação no 
certame é de R$ 8,4 milhões.
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Expectativa do Legislativo é de que contrato seja firmado em até 
vinte dias; Sannini acredita que deve entregar obra antes do prazo

Foto: Angélica Gouvea

Trabalho da equipe da EDP, em área com hotéis no Centro de Aparecida

Hoteleiros de Aparecida 
cobram solução para 
fim de problemas com 
energia elétrica na cidade
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Ondas de calor recorde, 
chuvas e ventos fortes, 
falhas no fornecimento 
de água e energia. O final 
de ano virou um desafio 
em boa parte do Brasil. 
Em Aparecida, a situação 
afeta diretamente a rede 
hoteleira, que acumula 
reclamações de hóspedes e 
cobra maior atenção após 
uma série de registros de 
desabastecimento.

Às 10h do último dia 18, 
diversos hotéis do Centro e 
bairro Ponte Alta ficaram 
sem fornecimento de ener-
gia elétrica. Com a chegada 
da equipe da EDP (Energias 
de Portugal), a situação foi 
brevemente normalizada. 
Mas, pouco depois, o mes-
mo ocorreu por mais de 
três vezes, se estendendo 
ao longo de todo o dia

Cachoeira e EDP debatem novas 
estratégias para solucionar queda 
de energia no bairro do Turma 26

Atendendo as reclamações 
dos moradores do bairro Tur-
ma 26, a Prefeitura e a EDP 
se reuniram com o objetivo 
de solucionar o problema de 
queda de energia no bairro. A 
concessionária informou que 
uma vistoria deve ser realizada 
no local nos próximos dias e 
que está aumentando a equipe 
de trabalho para atender o 

município com mais rapidez. 
No encontro foram pontuadas 
e mostradas as reclamações 
feitas nas redes sociais com 
relação à prestação de serviços 
da empresa na Turma 26. Para 
a vistoria no bairro ser reali-
zada, a Prefeitura deve enviar 
um ofício com os números de 
instalação das localidades com 
problema. Pág.  5

Preparativos para o Natal Iluminado 2023 na praça Arnolfo Azevedo

Foto:  Andrea Moroni

Atlético Guará na Copinha 2023

Foto:  Colaboração Bruno Motta

Pinda avança em pacote
de obras no setor da Saúde

Dando continuidade à exe-
cução de um pacote de obras 
no setor da Saúde, a Prefeitura 
de Pindamonhangaba anun-
ciou nesta semana o início da 
construção da nova sede da 
UBS (Unidade Básica de Saúde), 
no bairro Maricá. Orçado em 
R$ 1,4 milhão, o equipamento 
será responsável pelo atendi-
mento de aproximadamente 
três mil pacientes. Em nota ofi-

cial, a Prefeitura informou na 
quarta-feira (22) que a equipe 
da empresa NG7 Construções, 
vencedora do processo lici-
tatório, deu o pontapé inicial 
do serviço de implantação da 
UBS em um terreno na avenida 
Girassol, no residencial Lagu-
na. A expectativa é de que a 
terceirizada conclua a obra em 
até um ano. 
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Ministério das Cidades libera 
cem unidades do Minha Casa, 
Minha Vida para Lorena

O prefeito de Lorena, Sylvio 
Ballerini (PSD), utilizou as re-
des sociais da Prefeitura, nesta 
quinta-feira (23), para anunciar 
que foi publicada, no Diário Ofi-
cial da União, a Portaria MCID 
nº 1482/2023, do Ministério 
das Cidades. Nela, consta que o 
município foi contemplado com 
cem unidades habitacionais do 
programa federal Minha Casa, 
Minha Vida. Criado em 2009, 

o programa oferece subsídio 
e taxa de juros abaixo do 
mercado, para facilitar a aqui-
sição de moradias populares 
e conjuntos habitacionais até 
determinado valor. As famí-
lias atendidas pelo programa 
devem preencher alguns requi-
sitos sociais e de renda, além 
de não possuir outro imóvel 
em seu nome.
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O prefeito Sylvio Ballerini anunciou cem moradias populares

Foto:  Reprodução PML

Pinda cria novos pontos para 
descarte de materiais inservíveis

Buscando evitar o descarte 
irregular de entulhos e demais 
materiais inservíveis na região 
leste de Pindamonhangaba, 
a Prefeitura inaugurou no 
início desta semana o PEV 
(Ponto de Entrega Voluntá-
ria) do bairro das Campinas. 
Implantada através de um 
investimento de R$ 225 mil, 
a unidade é a nona a entrar 

em funcionamento na cidade.  
Contando com as presenças 
do vice-prefeito e secretário de 
Governo e Serviços Públicos, 
Ricardo Piorino, do presidente 
da Câmara, Norberto Moraes, o 
Norbertinho (PP), e de diversas 
outras autoridades municipais, 
a cerimônia de inauguração do 
PEV foi realizada no início da 
tarde da terça-feira (21). Pág.  4

Prefeitura de Lorena investe em 
decoração de Natal para atrair 
visitantes e aumentar as vendas

A Prefeitura de Lorena 
decidiu investir pesado esse 
ano na decoração de Natal 
na região central. A secreta-
ria de Cultura divulgou, na 
quarta-feira (22), o projeto 
Natal Iluminado 2023, que 
tem entre seus objetivos 
apresentar uma decoração 
de qualidade, oferecer en-
tretenimento para os mo-

radores e visitantes durante 
o período que antecede o 
Natal e fomentar o comér-
cio local. O secretário de 
Cultura, Leandro Meirinho, 
contou, durante entrevista 
ao programa Atos no Rádio, 
que o projeto começou a 
ser elaborado no início de 
junho. 
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O ENVELHECIMENTO 
E UMA NOVA REFORMA 
DA PREVIDÊNCIA
O Censo Demográfico de 2022, 
recentemente divulgado, trouxe 
consigo uma análise profunda da 
estrutura populacional do país. Entre 
as diversas informações fornecidas, 
um destaque preocupante é o rápido 
envelhecimento da população. 
Diante desse panorama, surge a 
questão inevitável: estaremos diante 
da necessidade de uma nova Refor-
ma da Previdência para lidar com as 
implicações desse envelhecimento 
acelerado?
Tudo indica que sim!
Pelas estimativas da ONU (Organi-
zação das Nações Unidas) a parcela 
da população contribuinte (PEA 
-População Econômica Ativa) deve 
permanecer inalterada até 2050.
O ritmo de crescimento, segundo o 
IBGE (Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística), dos potenciais 
beneficiários previdenciários cresceu, 
durante 2010 a 2022, 3,8% ao ano, ao 
passo que os potenciais contribuintes 
cresceram 0,9 % ao ano.
A taxa de crescimento na contribui-
ção dos brasileiros de 15 a 59 anos, 

que respondem por 94,6%, foi de 
apenas 0,4%. 
A proporção de contribuintes e apo-
sentados atualmente 1 contribuinte 
para 1 aposentado tende a diminuir 
e até baixar menos de 1 contribuinte 
para um aposentado até 2050.
Atualmente, por empregadores e 
empregados, no RGPS (Regime 
Geral da Previdência Social) já é 
insuficiente para garantir o custeio 
do regime.
É o fim da janela demográfica.
A expressão "janela demográfica" 
refere-se a um período em que a 
proporção da população PEA (Po-
pulação Economicamente Ativa), 
15 aos 65 anos, é relativamente alta 
em comparação com a população 
dependente (crianças e dependentes) 
de 0 a 15 anos.
Durante essa fase, a maior parte da 
população está em idade produtiva, o 
que pode ter implicações significati-
vas para o desenvolvimento econô-
mico de um país.
Tivemos a nossa janela no período 
de 1950 a 1980.
Crescíamos como a China.
Os dados do censo revelam uma 
tendência marcante em direção ao 
envelhecimento da população.
 O aumento da expectativa de vida, 
somado à redução das taxas de nata-
lidade, contribui para uma inversão 
na pirâmide demográfica. Este fenô-

meno traz consigo desafios significa-
tivos para o sistema previdenciário, 
que foi concebido em um contexto 
demográfico muito diferente.
O envelhecimento rápido implica em 
um aumento no número de aposenta-
dos em relação à população econo-
micamente ativa. 
Isso coloca uma pressão substancial 
sobre os recursos previdenciários, 
aumentando os custos e comprome-
tendo a sustentabilidade do sistema. 
A necessidade de financiar aposen-
tadorias por períodos mais longos 
exige uma revisão cuidadosa das 
políticas previdenciárias existentes.
Diante desse quadro desafiador, tor-
na-se imperativo considerar ajustes 
nas políticas previdenciárias. 
Isso pode incluir a redefinição da 
idade mínima de aposentadoria, a 
revisão das regras de cálculo dos 
benefícios e a promoção de medi-
das que incentivem a previdência 
privada. 
É crucial encontrar um equilíbrio 
que garanta a segurança financeira 
dos aposentados sem comprometer a 
estabilidade fiscal
Uma abordagem promissora para 
lidar com os desafios apresentados 

pelo envelhecimento rápido é incen-
tivar a adesão à previdência comple-
mentar.
 Isso não apenas alivia a pressão so-
bre o sistema público, mas também 
oferece aos cidadãos a oportunidade 
de assumir maior controle sobre seu 
futuro financeiro na aposentadoria. 
Políticas que promovam essa mo-
dalidade de previdência podem ser 
fundamentais para garantir a susten-
tabilidade do sistema a longo prazo.
Outro aspecto interessante, a sobre-
vida na área rural chega a ser maior 
que na área urbana.
O déficit atual é de R$ 150 milhões.
Outro problema a enfrentar são as 
MEI`s (Microempreendedor Indi-
vidual) dentro do RGPS (Regime 
Geral da Previdência Social) são 
10% dos contribuintes, mas com 1% 
de arrecadação.
A projeção é que em 40 anos a arre-
cadação com este grupo chegue a R$ 
54 milhões e as despesas a R$ 784 
milhões.
O Censo Demográfico de 2022 é um 
alerta claro sobre a necessidade de 
adaptar as políticas previdenciárias à 
realidade demográfica em constante 
mudança. 
O “Centrão” é especialista em meias 
Reformas: da educação(travada), a 
trabalhista (empacada) a tributária 
(meia entrada). 
Brasil, realmente, o país do futuro!

 

Diante desse quadro 
desafiador, torna-se 

imperativo considerar ajustes 
nas políticas previdenciárias 

“O Brasil 
será um 

país pobre e de velhos”
                            José Eustáquio Diniz, demógrafo

Política a conta-gotas...

Sylvinho Ballerini

Três em um
Ventos do ‘Palácio de Vidro’ 

da Chácaras Selles dão conta que 
o prefeito Marcus Soliva deverá 
aguardar até a 
virada do ano 
para fazer um 
limpa nos co-
missionados da 
administração, 
com foco nos 
que têm seus 
‘DNAs eleito-
rais’ em Dani 
Dias, possivelmente em Miguel 
Sampaio e Regis Yasumura. O obje-
tivo é depurar das três etnias apenas 
uma: a que vai subir no palanque 
que ele indicar. 

Dando o laço e amarrando...
...as pontas É voz corrente entre 

os bem informados de Guaratin-
guetá que o vice Regis Yasumura, 
pelo andar da carruagem, poderá 
mudar de partido novamente. Ele, 
que já pertenceu ao antigo DEM, 
depois PTB, passou pelo PSC e, 
por último, tentou ser deputado 
pelo PL. Agora poderá migrar para 
o Republicanos. Parece que a ideia 
é evitar que o partido do prefeito es-
teja em conflito eleitoral na disputa 
pela sucessão. Ou seja, enquanto – a 
agora concorrente – Dani Dias dis-
puta a prefeitura pelo Republicanos, 
Regis, com apoio de Marcus Soliva, 
concorre pelo PL.

Agora vai!!!
Não é de hoje que a população 

de Guaratinguetá ouve promessas e 
propostas de vários presidentes que 
passaram pela Câmara Municipal 

sobre a cons-
trução de uma 
nova sede para 
o Legislativo. 
Essa semana a 
conversa que ro-
lou foi outra, Pe-
drinho Sannini 
abriu concorrên-
cia pública para 

definir a empresa que vai construir e, 
detalhe, com dinheiro em caixa para 
início e término da construção. Com 
investimento estimado em R$8,4 
milhões, o prazo de conclusão das 
obras será de 12 meses.

Listas dos ‘mais-mais’...
Correu como rastilho de pólvora 

em Silveiras e Cachoeira Paulista 
que o ex-prefeito Edson Mota con-
seguiu notoriedade nacional essa 
semana. Segundo o mercado políti-
co, o Ministério Público reiterou o 
pedido da inclusão de seu nome no 
Cadastro Nacional de Condenações 
por Atos de Improbidade Adminis-
trativa e Inelegibilidade. Ironizaram 
que contas rejeitadas é para os 
fracos, ser incluindo num cadastro 
como esse, é coisa de profissional...

E por falara em...
...Silveiras – crescem as expec-

tativas dos eleitores em torno da 
dupla Roberto Ferraz e Mateus Mota 
para sucessão do prefeito Guilher-
me Carvalho. Na próxima reunião 
do grupo de apoio, eles deverão 
analisar os resultados das últimas 
pesquisas para ajudar a pré-definir 
quem deverá ser prefeito ou vice e 
também considerar outros nomes 
como Sidnei, Pedro Paulo, Vicente 
Braga e outros. Enquanto isso, no 
QG da Motolândia, a dificuldade 
não é escolher, é achar um pra ser 
candidato...

‘Empurrômetro’
Os vereadores de Aparecida, 

ao que tudo indica, resolveram dar 
um susto no prefeito Piriquito essa 
semana ao rejeitarem o pedido de ur-
gência no projeto de suplementação 
de R$ 10,8 milhões para pagamento 
do FGTS dos servidores, reforço de 
caixa na Santa Casa e pagamento 

da terceirizada da saúde municipal. 
Pelo que se ouviu nos corredores da 
Câmara, o ‘pé no freio’ seria uma 
forma de doutrinar o chefe do Exe-
cutivo a combinar pelo menos com 
sua base as jogadas preliminares 
antes do jogo no plenário. Talvez 
seja por isso que o MP pretende tirar 
seu escalpe...

Desespero palaciano
Parece que as apostas da pre-

feita Erica Soler para sua sucessão 
em Potim podem ser uma‘tragédia 
anunciada’. Pelo o que se ouve nos 
balcões e encontros informais de 
políticos, exceto se aparecer um 
‘Chapolin Colorado’, a melhor saída 
para a equipe do Mateusão seria a 
possibilidade de uma aliança com 
Emerson Tanaka, como forma de 
amenizar o pós-mandato...

A força de um vice
 Comenta-se pelas esquinas do 

Mercadão que a ‘salvação da lavou-
ra’ para disputa majoritária do PT à 
Prefeitura de Pinda seria a escolha 
de um bom vice, que venha compen-

sar a rejeição do 
prefeiturável do 
momento. Dis-
seram que um 
dos nomes co-
gitados nas altas 
rodas petistas, 
seria do reitor 
da UNIFASC, o 
professor Edu-

ardo Aguiar. Claro que considera-
ram também o tamanho da vaidade 
do vereador Vela em admitir que 
apenas seu discurso de oposicionista 
não deverá melhorar sua performan-
ce nas pesquisas. Isso, o Cogempa 
faria melhor...

Sob nova direção
Mesmo faltando 316 dias das 

eleições, o grupo de apoio à candi-
datura de Ricardo Piorino à sucessão 
de Isael Domingues na Prefeitura 
de Pinda segue em ritmo acelerado 

acertando os principais partidos e 
suas estratégias. O destaque dos 
últimos dias foi a ampla divulgação 
que a secretária de Obras e Plane-
jamento, Marcela Franco, além de 
eficiente na administração, é tam-
bém talentosa na política. Assumiu a 
liderança do União Brasil e trabalha 
as filiações de bons nomes para ele-
ger o maior número de vereadores. 
Sua pescaria trouxe essa semana 
para seu partido o comunicólogo 
Fernando Frangão. 

Tabuleiro eleitoral
Enquanto os governistas de 

Pindamonhangaba se organizam 
em partidos e discutem legendas, 
a pressão sobre o eventual vice de 
Ricardo Piorino ganha novos capí-
tulos. Quem tinha dúvida se Marcela 
Franco está na seletiva de 'melhor de 
três', agora já tem certeza. Outros 
dois nomes, a princípio, vêm da 
Câmara: Carlos de Moura – o Ma-
grão e José Carlos Gomes – o Cal. 
Segundo o 'homem do gabinete', o 
estresse ainda vai até março, quando 
começar o período de desincompati-
bilizações e as pesquisas mostrarem 
se é necessário ao vice ter um pé no 
eleitorado do Distrito de Moreira 
César...

Ajuste e fechamento
E por falar em conquistas, Syl-

vinho Ballerini reuniu seu secreta-
riado, na última quarta-feira, com a 
finalidade de acertar arestas, ouvir 

Marcus Soliva

Pedro Sannini

reivindicações e motivar a unidade 
do grupo para a batalha à reeleição 
que vem pela frente. O prefeito ga-
rantiu que não faltará argumentos, 
obras, anúncios de investimentos e 
serviços prestados para apresenta-
rem aos eleitores. Sylvinho deixou 
claro que espera empenho da equipe 
de governo para enfrentar as críticas 
que surgirão por parte dos oposicio-
nistas, hoje mapeados como uma 
minoria barulhenta na cidade. “Nós 
temos mais que o dobro de resulta-
dos para mostrar”, considerou!

100, talvez 200
O prefeito Sylvio Balleini, que 

articula há meses um lote de 100 uni-
dades habitacionais junto ao CDHU 
para o bairro da Cecap, teve o que 

comemorar essa 
semana devido a 
notícia de outras 
100 que foram 
liberadas pelo 
Governo Fede-
ral – através do 
programa Mi-
nha Casa, Minha 
Vida. Sylvinho 

informou que este conjunto de mo-
radias foi uma das conquistas que 
buscou pessoalmente em Brasília, no 
mês passado, e que outras novidades 
devem ser divulgadas em breve.

E vai rolar a festa
Os carnavalescos de Lorena 

esperam pela festa em fevereiro e o 
prefeito Sylvio Ballerini anunciou 
que o Carnaval de 2024 vai contar 
com desfile das escolas de samba 
na Praça Arnolfo Azevedo e uma 
bem elaborada programação infan-
til. Além da Praça, no Mercadão 
vai rolar além da escolha da corte 
momesca, uma série de atrações 
do gênero. Importante, o prefeito 
já deliberou o chamamento público 
para poder subsidiar as agremiações 
carnavalescas.

Juntos ou separados
Corre na boca pequena de Cru-

zeiro que tem ‘gente podero$a’ 
pilhando o Dr. Davi Mota a voltar 
a sonhar com a cadeira principal da 
Prefeitura. Falam também que nas 
contas do PL – leia-se Paulo Vieira 
– o médico seria a aposta perfeita do 
partido para uma indicação a vice 
aos três postulantes ao Executivo: 
Diogo Miranda, Kleber Silveira ou 
Juarez Juvêncio. Façam suas apos-
tas, o homem das faculdades já fez...

Apostando em 2026
Quem observa o empresário do 

ensino Paulo Vieira circulando pelos 
palanques eleitorais desta tempora-
da, não imagina que suas intenções 
não são para agora. Para a eleição do 
ano que vem, ele estará apenas ‘em-
presariando’ alguns nomes ‘novos’ 
que pretende ver na futura Câmara 
e, se possível, numa vice-prefeitura. 
A título de eleições vindouras, aí a 
pegada poderá ser diferente, quem 
sabe se viabiliza para deputado.

Trégua em Gaza
Um mais desavisado que acom-

panhou a sessão em homenagem 
ao prefeito Antônio Mineiro, na 
última quinta-feira, na Câmara de 
Cachoeira, pode até acreditar que 

o clima entre o chefe do Executivo 
e os vereadores Nenê do São João, 
Max e Léo Fênix é de mar de rosas. 
Mas as trocas de sorrisos e abraços 
durante a entrega de título de cida-
dão deixam uma dúvida: Seria um 
sinal de paz ou trégua na Faixa de 
Gaza até a próxima sessão??

Eduardo Aguíar

Marcela Franco e Fernando Frangão

Câmara reitera: Mineiro cidadão cachoeirense
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Pinda avança em pacote de obras no setor da Saúde
Construção de sede própria de UBS é iniciada no bairro Maricá; outras sete obras seguem em andamento no município

Foto:Divulgação PMP

Dando continuidade à exe-
cução de um pacote de obras 
no setor da Saúde, a Prefei-
tura de Pindamonhangaba 
anunciou nesta semana o 
início da construção da nova 
sede da UBS (Unidade Básica 
de Saúde), no bairro Maricá. 
Orçado em R$ 1,4 milhão, o 
equipamento será responsável 
pelo atendimento de aproxi-
madamente três mil pacientes.   

Em nota oficial, a Prefeitu-
ra informou na quarta-feira 
(22) que a equipe da empresa 
NG7 Construções, vencedora 
do processo licitatório, deu o 
pontapé inicial do serviço de 
implantação da UBS em um 
terreno na avenida Girassol, no 
residencial Laguna. A expec-
tativa é de que a terceirizada 
conclua a obra em até um ano. 

De acordo com o Executivo, 
a nova unidade, que terá 347 
m² de área construída, contará 

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

tivo em 25 de novembro do ano 
passado. Contando com um 
investimento de cerca de R$10 
milhões, a ação viabilizou as 
reformas das ESF’s (Estratégias 
de Saúde da Família) do bairro 
Araretama, reinaugurada em 
17 de outubro, e do bairro Bela 
Vista, reaberta no último dia 1.

Previstas para serem con-
cluídas até o fim de fevereiro 
do ano que vem, outras sete 
obras do pacote são as cons-
truções das ESF’s dos bairros 
Vale das Acácias e Parque das 
Nações, das UBS’s dos bairros 
Jardim Morumbi e Manti-
queira, a reforma da UBS do 
bairro Terra dos Ipês 2 e da 
ESF do bairro Campinas e a 
ampliação e revitalização do 
Ciaf (Centro Integrado de As-
sistência à Família), na região 
central do município. A única 
obra do pacote que ainda não 
foi iniciada se trata da cons-
trução da nova sede da ESF do 
bairro Santa Cecília, prevista 
para começar na manhã da 
próxima terça-feira (28).Terreno no bairro Maricá, onde será construída nova UBS orçada em R$ 1,4 milhão; Pinda investe na saúde

com três consultórios médi-
cos, sendo um ginecológico, 
recepção, sanitários, depósito, 
estacionamento, farmácia e 
salas de reunião, imunização, 
curativos e de procedimentos. 

O Maricá já conta com uma 
UBS em funcionamento em 
um imóvel alugado na rua 
Moyses Teixeira Coelho. No 
entanto, a Prefeitura considera 
que o prédio está em situação 
precária, fato que vem prejudi-
cando o atendimento à popu-
lação. “A construção de uma 
nova unidade num local am-
plo dará mais dignidade aos 
moradores no bairro Maricá, 
deixando um local inadequa-
do e precário. A unidade irá 
garantir um atendimento de 
qualidade e próximo de casa, 
contribuindo para a prevenção 
de doenças e a promoção da 
saúde”, destacou o prefeito 
Isael Domingues (PL), que é 
médico. 

A construção da UBS do 
Maricá faz parte de um pacote 
de obras anunciado pelo Execu-

Justiça aponta pagamento de gratificações 
inconstitucionais a servidores de Caraguá
Prefeito pode ser multado por descumprimento e segue com bens bloqueados

Da Redação
Caraguatatuba

Com seus bens bloque-
ados pela Justiça há quase 
duas semanas, o prefeito de 
Caraguatatuba, Aguilar Junior 
(PL), ganhou na terça-feira 
(21) mais um motivo para se 
preocupar. O TJ-SP (Tribunal 
de Justiça do Estado de São 
Paulo) anunciou que multará 
o chefe do Executivo caso ele 
autorize o pagamento de bo-
nificações inconstitucionais a 
servidores municipais.

Proferida pelo juiz do TJ-
-SP, Gilberto Alaby Soubihe 
Filho, a decisão liminar, em 
caráter de urgência, proíbe a 
Prefeitura de utilizar recursos 
públicos para o pagamento ao 
funcionalismo municipal de 
abonos, adicionais ou grati-
ficações inconstitucionais. O 
magistrado estabeleceu em 
seu veredicto que caso a de-
terminação seja descumprida, 
o prefeito será multado em 
R$150 mil por cada mês em 
que ocorrer o pagamento.

A medida foi anunciada 
12 dias depois de a Justiça 

ordenar o bloqueio de bens 
imóveis e móveis (veículos) 
de Aguilar Junior e de seis 
servidores municipais. O ato 
proferido no último dia 9 aten-
deu ao pedido do MP-SP (Mi-
nistério Público do Estado de 
São Paulo), que apurou que a 
Prefeitura, causando prejuízo 
aos cofres públicos, promovia 
“pagamentos extraordinários 
aos seus servidores munici-
pais, sem qualquer lastro, a 
título de gratificações” (trecho 
do relatório do MP-SP).

Segundo a denúncia do 
MP-SP à Justiça, a Prefeitura 
editou a Lei Complementar nº 
94/2022 para “ressuscitar” o 
pagamento de bonificações, 
que foram julgadas inconstitu-
cionais, no caso denominadas 
‘Gratificação de Encargos Es-
peciais’, ‘Gratificação Natalícia’ 
e ‘Gratificação por Participa-
ção em Órgão de Deliberação 
Coletiva’. O órgão denunciou 
ainda que o Executivo efetuou 
o pagamento de gratificações 
a servidores em setembro e 
outubro de 2022, mesmo após 
a Justiça julgar a prática, no 
início de setembro do mesmo 
ano, como inconstitucional. 

Em matéria publicada pelo 
Jornal Atos no último dia 15, 
a Prefeitura argumentou que 
não houve dolo, não houve 
má-fé e o pagamento das 
gratificações foi realizado 
legalmente até a data da não 
concessão dos efeitos suspen-
sivos aos embargos de decla-
ração, havendo comprovada 

contraprestação dos serviços 
por parte dos funcionários 
beneficiados.

A Justiça concedeu ao 
prefeito e aos seis servidores 
o prazo de trinta dias, que no 
caso, acaba no dia 9 de de-
zembro, para contestarem a 
decisão referente ao bloqueio 
de seus bens imóveis e móveis.

Câmara abre licitação para contratar empresa 
que vai construir nova sede em Guaratinguetá
Expectativa do Legislativo é de que contrato com vencedora seja firmado em até vinte dias; Pedro 
Sannini acredita que deve entregar obra muito antes do prazo estipulado em projeto de cessão de área

Foto: Arquivo Atos

A Câmara de Guaratin-
guetá abriu a licitação para 
a contratação de empresa 
que ficará responsável pela 
construção da nova sede do 
Legislativo, na quinta-feira 
(23). A concorrência será 
realizada até a próxima sex-
ta-feira (1). A medida avança 
com um debate que gerou 
polêmicas propostas nos 
últimos anos.

De acordo com a assesso-
ria do presidente da Casa, 
Pedro Sannini (Podemos), 
a expectativa é de que o 
contrato seja assinado com 
a empresa vencedora no 
prazo de vinte dias. O termo 
de referência para a partici-
pação no certame é de R$8,4 
milhões.

Em março deste ano, os 
vereadores aprovaram por 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

ço do processo para a nova 
sede, a Câmara tenta deixar 
no passado episódios sobre 
o espaço para atuação dos 
vereadores, como a discus-
são sobre o prédio da antiga 
sede da Diretoria Regional de 
Ensino, na praça Conselheiro 
Rodrigues Alves, no Centro. 
O local seria utilizado como 
sede do Legislativo, após ser 
disponibilizado pela Prefei-
tura, mas acabou rejeitado 
e devolvido ao Executivo, 
em agosto de 2022, pelo 
presidente à época, Arilson 
Santos (PSC).

Santos apontou problemas 
como o custo alto para adap-
tação e reforma do prédio, 
com a necessidade de amplas 
reformas, restaurações e 
adaptações para acessibilida-
de. A restauração do edifício, 
uma construção tombada, foi 
estimada próximo ao valor 
da construção de um novo 
prédio.

unanimidade o projeto do 
Executivo que destinava área 
remanescente para a cons-
trução da nova Câmara. O 
lote, que possui uma área de 
2.586,57 m2, está localizado 
na avenida Doutor Ariberto 
Pereira da Cunha, ao lado da 
sede do Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo.

Segundo o texto do proje-
to, cabe à Câmara, a partir 
do momento da aprovação, 
iniciar as obras da sede no 
período máximo de dois 
anos, devendo concluir a 
construção em no máximo 
quatros anos, sob pena de 
extinção do benefício.

Uma das etapas do pro-
cesso para a construção 
do local foi realizada ainda 
em março, com a consulta 
pública, no site da Câmara, 
destinada aos arquitetos da 
cidade, para a realização do 
projeto arquitetônico.

Polêmicos – Com o avan-O presidente da Câmara de Guaratinguetá, Pedro Sannini, que está à frente de projeto para a nova sede

O prefeito Aguilar Júnior; bem bloqueados e multa por gratificações

Foto:  Reprodução PMC

Cachoeira alerta sobre 
tentativa de golpe com 
visitas de "agentes saúde"
Pessoas se passaram por funcionários 
da secretaria de Saúde; comunicado 
gera preocupação entre moradores 

A Prefeitura de Cachoeira 
Paulista emitiu um alerta, 
na segunda-feira (20), infor-
mando que pessoas estão se 
passando por funcionários 
da Saúde para aplicarem 
golpes. Nas redes sociais, a 
Prefeitura comunicou que 
os golpistas estão realizan-
do visitas em residências 
para efetuarem uma falsa 
fiscalização e mandando 
mensagens pelo WhatsApp, 
solicitando informações 
pessoais.

Segundo o prefeito Antô-
nio Carlos Mineiro (MDB), 
um morador entrou em 
contato com a secretaria de 
Saúde informando que uma 
pessoa se passou por um 
agente. “Como ela conhe-
cia as pessoas do posto de 
saúde, não deu confiança e 
despachou. Por segurança 

Da Redação
Cachoeira Paulista

emitimos o alerta, evitem 
enviar informações para ter-
ceiros, ou responder códigos 
e outros mecanismos usados 
para coletar informações”, 
destacou Mineiro.

Após o comunicado oficial 
ser postado, alguns morado-
res ficaram preocupados e 
chegaram a pedir explicações 
para a Prefeitura, pois haviam 
recebido em suas residên-
cias agentes de controle da 
dengue. 

A dúvida que surgiu era 
se essas pessoas realmente 
estavam fazendo a preven-
ção e o controle da dengue 
no município, ou se tratava 
de mais uma ação dos gol-
pistas. Mineiro esclareceu o 
mal-entendido, “(...) o aviso de 
golpe, de fato, gera este receio 
na população. Nossas equi-
pes fazem visitas cíclicas de 
controle de endemias, e com 
o aviso (do golpe da saúde) 
alguns moradores devem ter 
ficado com receio”.
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Lorena comemora cem unidades do Minha Casa, Minha Vida
Programa oferece subsídio e taxa de juros abaixo do mercado; Prefeitura aguarda resposta da CDHU para mais cem casas

O prefeito de Lorena, Syl-
vio Ballerini (PSD), utilizou 
as redes sociais da Pre-
feitura, nesta quinta-feira 
(23), para anunciar que foi 
publicada, no Diário Oficial 
da União, a Portaria MCID 
nº 1482/2023, do Ministério 
das Cidades. Nela, consta que 
o município foi contemplado 
com cem unidades habita-
cionais do programa federal 
Minha Casa, Minha Vida.

Andréa Moroni
Lorena

Criado em 2009, o pro-
grama oferece subsídio e 
taxa de juros abaixo do 
mercado, para facil itar 
a aquisição de moradias 
populares e conjuntos ha-
bitacionais até determinado 
valor. As famílias atendidas 
pelo programa devem pre-
encher alguns requisitos 
sociais e de renda, além de 
não possuir outro imóvel 
em seu nome.

Sylvinho comemorou o 
anúncio do Governo Fede-
ral e disse que o benefício 
foi conseguido através de 

pedido ao vice-presidente 
Geraldo Alckmin. “É uma 
notícia muito importante. 
Nós estivemos em Brasília, 
nos reunimos com o vice-
-presidente Geraldo Alck-
min, que encaminhou nosso 
pedido ao Ministério das 
Cidades. No Vale do Paraíba, 
Lorena foi uma das poucas 
cidades contempladas pelo 
programa”.

A secretária de Assis-
tência e Desenvolvimento 
Social, Francine Capella, 
informou que o Governo 
Federal ainda não infor-

mou como será implantado 
o programa em Lorena. 
“Como será chamado o pú-
blico atendido pelo Minha 
Casa, Minha Vida ainda não 
sabemos, porque a parceria 
entre o município e o Gover-
no Federal ainda está sendo 
costurada”.

CDHU – Lorena pode ter 
mais cem casas por meio do 
convênio com a CDHU (Com-
panhia de Desenvolvimento 
Habitacional e Urbano) do 
Governo do Estado.

Segundo o secretário 
Planejamento e Gestão, João 

Bosco Romeiro, o prefeito 
Sylvio Ballerini apresentou 
à Secretaria Estadual de 
Habitação, no mês de agos-
to, uma área de 36 mil m², 
localizada ao lado da UBS 
(Unidade Básica de Saúde) 
da Cecap. “A previsão é a 
construção de cem casas 
nessa área”.

A secretária de Obras e 
Planejamento Urbano, Rosa-
na Reis, informou que após 
o envio da matrícula da 
área ao Estado, a Prefeitura 
ainda aguardará o retorno 
da CDHU.

Responsável Técnico: Dr. José Reinaldo Araujo Vilela - CRM: 110427 - SP

(12) 3159-3344

       Rua Dom Bôsco, 

562 - Centro, Lorena-SP 

Entrada em frente à  

Praça Conde Moreira Lima

Buco Maxilo Facial;      Cirurgia Cardíaca;

Cirurgia Pediátrica;     Gastroenterologia;

Hemoterapia;               Nefrologia; 

Neurocirurgia;              Vascular.

URGÊNCIA E EMERGÊNCIA 

Cirurgia Geral;

Clínico Geral;

Ginecologia e Obstetrícia;

Ortopedia;

Pediatra.

PRONTO ATENDIMENTO 24 HORAS

Quando algo inesperado acontece é importante ter um 

hospital que esteja sempre preparado para te atender!

NA SANTA CASA DE LORENA É ASSIM!

ACEITAMOS DIVERSOS 
CONVÊNIOS E PARTICULAR

RETAGUARDA DE ESPECIALISTAS 

Prefeitura de Pinda amplia pontos 
para descarte de materiais inservíveis
Após investimento de R$ 225 mil, Prefeitura inaugura PEV no bairro das Campinas; 
outras cinco unidades têm previsão de entrar em funcionamento para 2024

Foto:  Divulgação PMP

Buscando evitar o descarte 
irregular de entulhos e demais 
materiais inservíveis na região 
leste de Pindamonhangaba, a 
Prefeitura inaugurou no início 
desta semana o PEV (Ponto de 
Entrega Voluntária) do bairro 
das Campinas. Implantada 
através de um investimento de 
R$ 225 mil, a unidade é a nona 
a entrar em funcionamento na 
cidade. 

Contando com as presenças 
do vice-prefeito e secretário de 
Governo e Serviços Públicos, 
Ricardo Piorino, do presidente 
da Câmara, Norberto Moraes, o 
Norbertinho (PP), e de diversas 
outras autoridades municipais, 
a cerimônia de inauguração do 
PEV foi realizada no início da 
tarde da terça-feira (21). 

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

de árvores, pilhas, baterias, 
pneus e móveis. Com isso, elas 
evitarão o acúmulo desses 
materiais em seus quintais, o 
que reduzirá o risco de apare-
cimento de pragas urbanas e 
animais peçonhentos, ou seja, é 
uma questão social, ambiental 
e de saúde pública também”.

A secretária de Meio Am-
biente, Maria Eduarda San 
Martin, apontou a diferença 
entre o novo PEV e os outros 
oito, que ficam distribuídos 
pelos bairros Crispim, Delta, 
Feital, Liberdade, Mantiqueira 
e Araretama, que conta com 
três unidades. “O PEV das 
Campinas foi construído em 
um novo modelo, que passará 
a ser adotado nos próximos. É 
um formato sustentável, com 
área permeável, captação e 
uso de água das chuvas, ven-
tilação natural, tijolo, telha e 
chapa ecológica, iluminação 
natural, iluminação econômi-
ca por LED e redutor de vazão 
de água nas torneiras, além de 
possuir uma área maior para 
setor administrativo, cozinha 
e banheiro”.

De acordo com a Prefeitura, 
outro PEV será inaugurado 
em breve no bairro Maria 
Áurea. A expectativa é de que 
mais cinco unidades sejam 
implantadas até o fim do ano 
que vem.

Instalado em um imóvel 
de aproximadamente 900 
m² na rua Geraldo Mário do 
Sacramento, o PEV possui 
quatro áreas para caçambas 
e cinco baias para a separação 
de materiais recicláveis, como 
pneus, óleo de cozinha, eletro-
eletrônicos (pilhas, baterias 
e lâmpadas), papel, plástico, 
vidro, ferro, alumínio e cobre. A 
unidade pode ser utilizada pela 
população de segunda-feira a 
sábado, das 8h às 17h, e aos 
domingos das 8h às 12h30. 

Durante a cerimônia de 
inauguração, Piorino destacou 
que o funcionamento do PEV 
estimulará o descarte adequa-
do de materiais inservíveis na 
região leste da cidade e garan-
tirá mais segurança aos seus 
moradores. “As pessoas pode-
rão trazer os itens que ficam 
incomodando nos quintais, 
como restos de obras, galhos Ricardo Piorino e Norbertinho na inauguração do novo PEV; nono posto está em funcionamento
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Em menos de 12 horas, Guará registra 
dois casos de maus-tratos contra cães
Tutores são detidos e multados em R$ 3 mil; animais são resgatados e encaminhados a lares provisórios

Foto:Divulgação Polícia Milita

Guaratinguetá registrou 
dois casos de maus-tratos 
contra cães na última quar-
ta-feira (22). Divulgadas nas 
redes sociais, as informações 
geraram comoção na região. 
Os tutores dos animais foram 
detidos pela Polícia Militar 
Ambiental e multados.

De acordo com a PM Am-
biental, a primeira ocorrên-
cia foi registrada no período 
da manhã em uma casa no 
bairro Vila Alves. Atestan-

Lucas Oliveira
Guaratinguetá

a mulher foi autuada por 
maus-tratos contra animal. 
Multada em R$ 3 mil, ela 
responderá em liberdade 
pelo crime. Já o cachorro, 
foi resgatado da residência 
e entregue a um tutor tem-
porário.

Também descoberto por 
meio de uma denúncia anô-
nima, o segundo caso foi 
registrado no período da tar-
de em um imóvel no bairro 
rural Mato Seco. Ao entrar 
na propriedade, uma equipe 
da PM Ambiental se depa-
rou com um filhote da raça 
pastor alemão amarrado em 

do o relato do denunciante 
anônimo, os profissionais 
encontraram no imóvel um 
cão debilitado em um cômo-
do sujo. Além de dificuldades 
de locomoção, o animal apre-
sentava sarna e odor fétido.

Questionada pelos po-
liciais, a tutora confessou 
que não estava tomando 
providências para oferecer 
um tratamento adequado ao 
cachorro. Acionada pela PM 
Ambiental, uma veterinária 
examinou o cão, consta-
tando que ele estava sendo 
maltratado. Encaminhada à 
Delegacia de Guaratinguetá, Filhote de cão da raça pastor alemão resgatado no bairro Mato Seco

Cachoeira Paulista e EDP debatem estratégias para 
solucionar constante queda de energia no Turma 26
Moradores reclamam de perda de eletrodomésticos e alimentos; concessionária deve realizar vistoria

Atendendo às reclama-
ções dos moradores do bair-
ro Turma 26, a Prefeitura de 
Cachoeira Paulista e a EDP 
se reuniram com o objetivo 
de solucionar o problema de 
queda de energia no bairro. 
A concessionária informou 
que uma vistoria deve ser 
realizada no local nos próxi-
mos dias e que está aumen-
tando a equipe de trabalho 
para atender o município 
com mais rapidez.

No encontro foram pontu-
adas e mostradas as recla-
mações feitas nas redes so-
ciais, com relação à presta-

Thales Siqueira
Cachoeira Paulista

ção de serviços da empresa 
na Turma 26. Para a vistoria 
no bairro ser realizada, a 
Prefeitura deve enviar um 
ofício com os números de 
instalação das localidades 
com problema.

 “Já solicitamos números 
de instalações de mora-
dores da localidade para 
instruir o ofício. Eles irão 
fazer uma visita técnica no 
bairro, analisar transforma-
dores e o porte de árvores 
que podem estar afetando 
a distribuição”, pontuou 
a secretária de Governo, 
Patrícia Andrade.

A constante queda de 
energia no bairro é motivo 
de inúmeras reclamações 
por parte dos moradores, 

que afirmam que somente a 
poda de árvores não é capaz 
de solucionar o problema 
que já dura anos. Muitos 
afirmam que tiveram apare-
lhos eletrônicos danificados 
e a perda de alimentos que 
estavam na geladeira e aca-
baram estragando devido a 
falta de energia.

É o caso do empacotador 
Patrick Vinícius dos Santos, 
de 26 anos, que conta que 
desde da época do seu avô 
os moradores sofrem com 
esse problema. “Desde a 
época do meu avô sempre 
teve esse problema. Choveu 
e deu uns ventos já acaba 
a energia, isso quando a 
energia não cai sem motivo 
nenhum. Já aconteceu isso 

várias vezes, a gente está 
assistindo televisão e do 
nada acaba a energia”, re-
clamou Santos, que contou 
que quando a energia acaba, 
costuma demorar em torno 
de seis horas para voltar. “Já 
queimou meu microondas 
por causa dessas quedas, 
já perdi carne de porco que 
deixamos na geladeira para 
fazer e estragou, fora che-
gar cansado e querer tomar 
um banho quente, assistir 
uma televisão e não poder 
porque está sem energia”, 
lamentou o jovem.

Ele espera que a rede elé-
trica do bairro seja trocada 
para solucionar o proble-
ma. “Infelizmente, sempre 
tivemos esse problema e 

espero que a rede elétrica 
venha a ser trocada, porque 
só podar as árvores, não 
vai adiantar. O disjuntor e 
a rede elétrica estão uma 
porcaria”, frisou.

A reportagem do Jornal 
Atos entrou em contato com 
a EDP para entender o que 
pode estar ocasionando 
essas constantes quedas 
de energia no bairro da 
Turma 26. A concessionária 
informou que os efeitos das 
mudanças climáticas na 
RMVale (Região Metropo-
litana do Vale do Paraíba) 
têm provocado eventos 
cada vez mais intensos que 
impactam diretamente nas 
redes de distribuição de 
energia.

Em nota oficial divulgada 
sobre o caso, a EDP escla-
receu que “de acordo com 
monitoramento da Clima-
tempo, a primeira quinzena 
de outubro de 2023, em 
Cachoeira Paulista, foi mar-
cada por um aumento de 
227,7% no volume de chuvas 
e de 67,18% na quantidade 
de raios registrados, em 
comparação com o mesmo 
período do ano anterior 
(trecho da nota)”.

A empresa destacou que 
entre os dias 1 e 15 de ou-
tubro registrou 202 ocor-
rências na rede elétrica do 
município, mais do que o 
registrado em todo o mês 
de outubro de 2022.

A concessionária aguar-
da o encaminhamento de 
números sobre a instalação 
de referência, entre outras 
documentações solicitadas 
para a Prefeitura de Cacho-
eira, para que seja realizada 
uma inspeção técnica no 
local.

uma árvore. Sem vasilhas de 
água e comida próximas, o 
animal estava em estado de 
desidratação e desnutrição. 
Encaminhado à delegacia, 
o dono do filhote foi libe-
rado após ser autuado por 
maus-tratos contra animal 
e multado em R$ 3 mil. O 
pastor alemão foi levado à 
organização não governa-
mental Arpaa (Associação 
Responsável pela Proteção 
Animal de Aparecida), que 
fica no bairro Aroeira, em 
Aparecida, onde será cuidado 
provisoriamente e encami-
nhado para adoção.
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Sobre a Águas Piquete - Por meio de concessão plena com validade de 30 anos, a Águas Piquete 
assumiu os serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário no município de Piquete/SP 
em 2010. A empresa atende a cerca de 13 mil pessoas e tem como objetivo universalizar o acesso 
da população à água de qualidade e à coleta e tratamento de esgoto. Desde 2017, faz parte da 
Iguá Saneamento, companhia que está presente em 40 municípios brasileiros e que alcança 7,2 
milhões de pessoas com o compromisso de ser a melhor empresa de saneamento para o Brasil.. 

Sobre a Iguá Saneamento: Companhia controlada pela IG4 Capital, a Iguá atua no gerenciamento 
e na operação de sistemas de abastecimento de água e esgotamento sanitário por meio de 
concessões e parcerias público-privadas. Uma das principais empresas do setor no país, está 
presente em 39 municípios de seis estados brasileiros – Alagoas, Mato Grosso, Rio de Janeiro, 
Santa Catarina, São Paulo e Paraná – com 18 operações que beneficiam pouco mais de 7 milhões 
de pessoas. Signatária da Rede Brasil do Pacto Global (iniciativa da Organização das Nações 
Unidas), a companhia assumiu o compromisso empresarial brasileiro para a biodiversidade, do 
CEBDS em parceria com o wbcsd. Recebeu pela Climate Bonds Initiative (CBI) a certificação do 
primeiro título verde da América Latina para infraestrutura hídrica. Por sua gestão sustentável da 
água, em 2022, foi uma das condecoradas no programa de Reconhecimento IWA Climate Smart 
Utility e, no mesmo ano, conquistou pontos que lhe renderam entrar no ranking da GRESB (Global 
Real Estate Sustainability Benchmark). Também marcou presença como 1º lugar na categoria 
saneamento, gestão de resíduos e infraestrutura, segundo o TOP Open Corps 2022. Ainda neste 
ano, oito concessionárias do grupo foram reconhecidas com o Prêmio Nacional de Qualidade em 
Saneamento (PNQS). Foi eleita, em 2022, pelo sexto ano consecutivo, uma ótima empresa para 
se trabalhar pela consultoria Great Place to Work (GPTW). www.igua.com.br

Da Redação
Piquete 

Altas temperaturas e chuvas 
frequentes: combinações 
perfeitas para proliferação 
do mosquito da dengue
Cuidados com meio ambiente ajudam a eliminar possíveis criadouros

A dengue é uma das do-
enças transmitidas pelo 
mosquito Aedes aegypt, 
considerada como um dos 
principais problemas de 
saúde pública. Segundo a 
OMS (Organização Mundial 
da Saúde), o mosquito infec-
ta de 50 a 100 milhões de 
pessoas por ano. 

O mosquito se reproduz 
facilmente em locais com 
água parada, suja ou limpa e 
em lixões e terrenos baldios, 
devido ao lixo a céu aber-
to. Portanto, é necessário 
tomar algumas medidas 
preventivas que além de 
combater o mosquito, irão 
ajudar na proteção ao meio 
ambiente.

A Águas Piquete, que per-
tence ao Grupo Iguá e é res-
ponsável pelo saneamento 
básico do município, orienta 

a população sobre a impor-
tância de tomar os devidos 
cuidados, principalmente 
no armazenamento da água. 
“Muitas pessoas utilizam 
diversos recipientes para 
represar a água para utilizar 
na limpeza do quintal, carro 
etc. Uma atitude sustentável, 
mas que deve ser realizada 
com responsabilidade, pois 
se esse recipiente não estiver 
vedado corretamente, pode-
rá servir de criadouro para 
o mosquito Aedes aegypt”, 
destacou a diretora opera-
cional da Águas Piquete, 
Mirian Guillen.

Outro ponto ressaltado 
pela diretora é a limpeza e 
conservação da caixa d'água. 
“É importante que esse re-
servatório seja higienizado a 
cada seis meses e que esteja 
totalmente vedado, para não 
haver contaminação da água 
e a proliferação do mosquito 
da dengue”, disse Guillen.

Outras atitudes podem 
ajudar no combate à dengue, 
como separar o lixo; limpar 
o quintal; manter a manu-
tenção da piscina em dia; 
não acumular sujeiras em 
ralos e caneletas externas e 
não deixar água parada em 
nenhum tipo de objeto. 

“A mobilização e cons-
cientização da comunidade 
com a realização de atitudes 
simples e práticas fazem 
toda diferença na prote-
ção do meio ambiente e 
interrompe o ciclo de trans-
missão e contaminação da 
dengue”, concluiu a diretora.

 Prefeitura Municipal de Cruzeiro 
Estado de São Paulo 

 
 
REABERTURA - EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO nº 032/2022.  
PROCESSO Nº 275/2022 
 

OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS VISANDO A CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA EM APLICAÇÃO DE LARVICIDA E ASPERSÃO DE GALERIAS 
PARA CONTROLE DE LARVAS DOS MOSQUITOS AEDES AEGYPTI, 
BORRACHUDOS E MOSQUITOS PÓLVORA NAS ZONAS URBANA E RURAL 
DO MUNICÍPIO; REALIZAÇÃO DE SERVIÇOS DE INSETICIDA COM CARRO 
FUMACÊ NAS RUAS DO MUNICÍPIO E ASPERSÃO NAS GALERIAS PARA 
CONTROLE DOS MOSQUITOS; BEM COMO PARA APLICAÇÃO DE RATICIDA 
E ASPERSÃO EM GALERIAS PARA CONTROLE DE RATOS, DE ACORDO COM 
ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES NO ANEXO I DO EDITAL”. 
 

Recebimento das propostas: até às 09h30min do dia 09/11/2022; 
Abertura e avaliação das propostas: dia 09/11/2022, a partir das 09h31min; 
 Início da sessão pública/lances: dia 09/11/2022, às 10 horas. 
Edital estará à disposição para retirada pelo site 
www.cruzeiro.sp.gov.br www.bbmnetlicitacoes.com.br, a partir de 
26/10/2022. 

Cruzeiro, 25 de outubro de 2022. 
 

Thales Gabriel Fonseca 
Prefeito Municipal 

 
 

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 078/2023 
PROCESSO DE COMPRA Nº 373/2023

OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE 
ENXOVAIS PARA AS CRECHES MUNICIPAIS, QUE PERTENCEM À SECRETARIA 
MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, DE ACORDO COM ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES 
NO ANEXO I DO EDITAL”.
Abertura: 24/11/2023 – Sessão Pública: 07/12/2023 – 09:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.cruzeiro.sp.gov.br e www.
novobbmnet.com.br, a partir da data de abertura. 
Cruzeiro, 23 de novembro de 2023.

MARIO FLAVIO SILVA COSTA
Secretário Municipal Da Educação

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 081/2023
PROCESSO DE COMPRA Nº 378/2023

OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO DE MATERIAL ODONTOLÓGICO 
PARA O DEPARTAMENTO ODONTOLÓGICO MUNICIPAL - DOM, DE ACORDO COM 
ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES NO ANEXO I DO EDITAL”.

Abertura: 27/11/2023 – Sessão Pública: 11/12/2023 – 08:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.cruzeiro.sp.gov.br e www.
novobbmnet.com.br, a partir da data de abertura.
Cruzeiro, 24 de novembro de 2023.

BRUNA RIBEIRO XAVIER
SECRETÁRIA MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE LICITAÇÃO
Encontra-se reaberta na Comissão Permanente de Licitação da Câmara Municipal de 
Lorena, o PREGÃO PRESENCIAL N°05/CPL/2023, do tipo menor preço global, para 
aquisição de automóvel para atender as necessidades de Vereadores e Servidores 
desta Casa de Leis, conforme especificações e condições constantes no instrumento 
convocatório e nos anexos. A entrega dos envelopes dar-se-á até às 10 horas do dia 
11/12/2023, na Praça Baronesa de Santa Eulália nº02, Centro, Lorena/SP. O Edital em 
inteiro teor está à disposição dos interessados de 2ª a 6ª feira, na sede da Câmara 
Municipal de Lorena em seu horário de funcionamento, bem como, em site oficial www.
camaralorena.sp.gov.br ou solicitação por email: licitacoes@camaralorena.sp.gov.
br. Quaisquer informações poderão ser obtidas também no endereço acima ou pelo 
telefone (12) 3159-1300.

PREFEITURA DE PIQUETE
PREGÃO ELETRÔNICO 

Nº 58/2023 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 99/2023 - AVISO DE LICITAÇÃO 
A Prefeitura Municipal de Piquete,  torna público para conhecimento dos interessados que 
se encontra aberto o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 58/2023 - PROCESSO ADMINISTRATIVO 
Nº 99/2023, TIPO MENOR PREÇO POR CESTA, que tem por objeto o REGISTRO DE 
PREÇOS PARA AQUISIÇÃO PARCELADA DE APROXIMADAMENTE DE (850) CESTAS 
BÁSICAS MENSAIS, PODENDO ESTA QUANTIDADE OSCILAR ACIMA OU ABAIXO 
PARA:  OS FUNCIONÁRIOS DA PREFEITURA MUNICIPAL DE PIQUETE – 600 ( 
SEICENTOS), CESTA BASICA PARA OS PROGRAMAS DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 250 
(DUZENTOS E CINQUENTA), DESTINADOS AS SECRETARIAS MUNICIPAIS, de acordo 
com especificações constantes no Anexo I - Termo de Referência do edital, a ser realizada 
por intermédio do sistema eletrônico de contratações denominado “Bolsa Eletrônica de 
Compras do Governo do Estado de São Paulo – Sistema BEC/SP”: www.bec.sp.gov.br 
ou www.bec.fazenda.sp.gov.br. Informações do Edital poderão ser obtidas no Setor de 
Licitações da Prefeitura Municipal de Piquete e pelo Telefone (12) 3156-1000, por e-mail: 
licitacao@piquete.sp.gov.br, no horário das 08 horas às 17 horas e no site www.piquete.
sp.gov.br/portal/editais. Sessão de abertura para recebimento das propostas. DATA: 
08/12/2023. HORÁRIO: 10 horas. OC: 853300801002023OC00063 (Ampla Concorrência). 
LOCAL: Sala de Reunião da Comissão Julgadora de Licitações, localizada no endereço 
sito à Praça D. Pedro I, nº 88, Vila Celeste, na cidade de Piquete, Estado de São Paulo, 
quando será realizada a sessão de abertura. 
Piquete, 24 de novembro de 2023. 

RÔMULO KAZIMIERZ LUSZCZYNSK
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE ATA – PE N.º 85/2023 – Proc. nº 485/2023
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE LORENA
OBJETO: Registro de Preço para eventual aquisição de parcelada de implantes subdérmicos
de etonogestrel pelo período de 12 meses.
CONTRATADA: GENÉSIO A. MENDES & CIA LTDA- CNPJ 82.873.068/007-35.
Vencedora do ITEM 01. Valor total: R$ 241.000,00 (duzentos e quarenta e um mil reais).
DATA DA ASSINATURA: 24/11/2023.

PREFEITURA DE LORENA 
EXTRATO DE CONTRATO – PE Nº 70/2023 - PROC. 412/2023
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
OBJETO: Aquisição de materiais de atendimento pré-hospitalar para o SAMU.
CONTRATADA: FABRICIO DE RAMOS & CIA LTDA EPP - CNPJ: 15.725.489/0001-36.
Vencedora dos Itens: 01 ao 09. Valor Total: R$ 32.576,00 (trinta e dois mil quinhentos e
setenta e seis reais). DATA DA ASSINATURA: 24/11/2023.

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE CONTRATO – PP Nº 13/2023 - PROC. 514/2023 CONTRATANTE: 
PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA OBJETO: Contratação de empresa especializada 
em decoração, iluminação e manutenção de equipamentos, serviços e materiais 
compostos de peças de decoração natalina para a cidade de Lorena. CONTRATADA: 
LUMINA EVENTOS LTDA - CNPJ: 09.567.052/0001-19. Vencedora do Item: único. Valor 
Total: R$ 388.000,00 (trezentos e oitenta e oito mil reais).
DATA DA ASSINATURA: 22/11/2023.

PREFEITURA DE LORENA
Nota de Julgamento de PROPOSTA

Tomada de Preço nº 12/2023 – Proc. nº 465/2023
O Município de Lorena-SP torna público o julgamento das propostas da Tomada de Preço nº 
12/2023, cujo objeto é contratação de empresa para prestação de serviços de engenharia 
para pavimentação e iluminação de pátio de estacionamento na rua cap. oscar dos santos 
bitencourt, s/nº, bairro quatinga, Lorena, SP.
A Comissão de Licitação e Equipe Técnica, após análise das propostas, decidem 
classificar as propostas das empresas OSAKA CONSTRUTORA EIRELI, BPS ELÉTRICA 
E CONTRUÇÕES EIRELI e FERRAZ FILHO ENGENHARIA EIRELI EPP, ficando a 
seguinte classificação final:
Empresa OSAKA CONSTRUTORA EIRELI no valor de R$ 864.075,33 sendo a 1º colocada.
Empresa FERRAZ FILHO ENGENHARIA EIRELI EPP no valor de R$ 932.840,72 sendo 
a 2º colocada.
O Processo encontra-se à disposição para vistas dos interessados no Prédio da Prefeitura 
de Lorena, na Secretaria Municipal de Administração, Sala de Licitações, situada à Avenida 
Capitão Messias Ribeiro, nº 625, Olaria - Lorena - SP. Informações (12) 3185-3000, das 
09h00min às 17h00min.

PREFEITURA DE LORENA
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA RATIFICO com base no Art. 72, inc. VIII, Parágrafo 
único da Lei Federal nº 14.133/21, a DISPENSA DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 
529/2023-SUP; 8574/2023-GPRO, com fundamento no Art. 75, inciso II, da lei supracitada, 
para contratação da empresa GM CORREIA - PRODUCOES ARTISTICAS, localizada 
na Rua São Judas Tadeu, nº 659, Jd. Planalto, CEP: 74333- 280, Goiania/GO, endereço 
eletrônico: flordapeleproducoes@gmail.com, telefone (62) 99973-2584, inscrita no 
CNPJ/MF sob o nº 18.047.447/0001-81, cujo objeto consiste contratação de serviços de 
Gravação, edição e disponibilização de música como os direitos autorais, com duração 
de 1:30 à 2 minutos, nas condições e exigências estabelecidas no termo de referência. 
Nos termos da Lei 14.133/21 e Decreto Municipal n.º 7905/2023, autorizo a substituição 
do CONTRATO por NOTA DE EMPENHO. Data da assinatura: 24/11/2023.

PREFEITURA DE LORENA 
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHECE E RATIFICA com base no Art. 72, inc. VIII, Parágrafo único da Lei 
Federal nº 14.133/21, a DISPENSA DE LICITAÇÃO referente ao Processo nº 577/2023-
SUP; 9596/2023-GPRO, com fundamento no Art. 75, inciso II, da lei supracitada, para 
contratação da empresa WDJ CONSULTORIA EM TECNOLOGIA LTDA, com sede na 
Rua Borges de Figueiredo, n.º 303, sala 503, bairro Mooca, São Paulo/SP, CEP 03.110-
010, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 28.821.067/0001-06, IE 119.745.299.114, e-mail 
deborah.schionatto@wdjtecnologia.com.br, telefone (11) 3181-7658, cujo objeto consiste 
na aquisição de equipamentos de informática necessários para que o funcionamento do 
Cadastro Único que atenda os novos parâmetros exigidos pelo Governo Federal, nos 
termos da tabela abaixo, conforme condições e exigências estabelecidas no termo de 
referência. Nos termos da Lei 14.133/21 e Decreto Municipal n.º 7905/2023, autoriza a 
substituição do CONTRATO por NOTA DE EMPENHO. Data da assinatura: 24/11/2023.

PREFEITURA DE LORENA
TERMO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

O Prefeito RECONHEÇO E RATIFICO com base no §1º do Art. 14 da Lei nº 11.947/09 e
Resoluções da FNDE relativas ao PNAE, a DISPENSA DE LICITAÇÃO referente ao 
Processo nº 434/2023-SUP; 6945/2023-GPRO, cujo objeto consiste na aquisição de 
gêneros alimentícios da agricultura familiar e do empreendedor familiar rural, para 
o atendimento ao programa nacional de alimentação escolar – PNAE, onde teve os 
seguintes vencedores:
JOSE JANURARIO DA SILVA, CNPJ sob o nº 26.427.073/0001-58, no valor de R$ 
39.983,40 (Trinta e nove mil novecentos e oitenta e três reais e quarenta centavos)
CAIO RODRIGUES JUNIOR, CNPJ sob o nº 08.547.475/0001-04, no valor de R$ 39.873,60
(Trinta e nove mil oitocentos e setenta e três reais e sessenta centavos)
ASSOCIAÇÃO AGRÍCOLA NOVOS CAMPOS DE PARAIBUNA E REGIÃO, CNPJ sob o nº
49.073.843/0001-07, no valor de R$ 330.731,20 (trezentos e trinta mil setecentos e trinta 
e um reais e vinte centavos)
COOPERATIVA AGROPECUARIA DO VALE DO PARAIBA-COAPVALE, CNPJ sob o nº
17.833.277/0001-06, no valor de R$ 171.607,00 (cento e setenta e um mil seiscentos e 
sete reais)
Data da Assinatura: 24/11/2023.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

PREGÃO PRESENCIAL Nº 15/2023 - PROCESSO 581/2023
O Município de Lorena-SP torna público a Abertura da Licitação na Modalidade Pregão 
Presencial, cujo objeto é o registro de preço para eventual Contratação de empresa 
especializada para execução de serviços públicos de Limpeza urbana de Resíduos Sólidos, 
constituindo em coleta, transporte e destinação final de resíduos sólidos domésticos; 
Locação, manutenção e higienização contêineres PEAD; Varrição manual de vias e 
logradouros; Limpeza de feiras livres; Capinação manual de vias e logradouros; Roçada 
mecânica; Coleta seletiva; Implantação de contêiner subterrâneo (enterrado), a realizar-se 
às 09h30min do dia 11 de dezembro de 2023, no Prédio da Prefeitura Municipal de Lorena 
na Secretaria Municipal de Administração, Sala de Licitações, situados à Avenida Capitão 
Messias Ribeiro, nº 625, Olaria - Lorena - SP. Informações (12) 3185-3000, ramal 3046, 
das 09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE GUARATINGUETÁ
Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Presencial nº 154/23. Objeto: 
Registro de preços para futura contratação de empresa para prestação de serviços 
de administração gerenciamento e controle de manutenção preventiva, e corretiva da 
frota de veíuclos no município de Gauratinguetá. Edital: www.guaratingueta.sp.gov.
br. Local da sessão pública: PRÉDIO DA PREFEITURA MUNICIPAL localizado na 
RUA ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO, n 147- CHÁCARA SELLES. Data da sessão: 
08/12/2023 às 09:00 horas.

Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Presencial nº 155/23. Objeto: 
Contratação de empresa especializada para prestação de serviços de manutenção 
e limpeza patrimonial, pelo período de 06 meses. Edital: www.guaratingueta.sp.gov.
br. Local da sessão pública: PRÉDIO DA PREFEITURA MUNICIPAL localizado na 
RUA ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO, n 147- CHÁCARA SELLES. Data da sessão: 
08/12/2023 às 11:00 horas.
Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Presencial nº 156/23. Objeto: 
Aquisição de condicionador de ar destinados a Secretaria Municipal de Cultura Edital: 
www.guaratingueta.sp.gov.br. Local da sessão pública: PRÉDIO DA PREFEITURA 
MUNICIPAL localizado na RUA ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO, n 147- CHÁCARA 
SELLES. Data da sessão: 08/12/2023 às 14:00 horas..

Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Presencial nº 157/23. Objeto: 
Aquisição de projetor multimidia tela de projeção inflável móvel e tela de projeção 
elétrica Edital: www.guaratingueta.sp.gov.br. Local da sessão pública: PRÉDIO DA 
PREFEITURA MUNICIPAL localizado na RUA ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO, n 147- 
CHÁCARA SELLES. Data da sessão: 08/12/2023 às 15:30 horas.

Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Eletrônico nº 081/23. Objeto: 
Registro de preços para futura aquisição de computadores e notebooks, destinados 
a Secretaria Municipal de Assistência Social. Edital e local da sessão pública: www.
bec.sp.gov.br. Data da sessão: 08/12/2023 às 09:00 horas.
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Hoteleiros de Aparecida cobram solução
para fim de problemas com energia elétrica
Com 38ºC, hotéis enfrentam protestos de hospedes e prejuízos; 13 ocorrências em um fim de semana

Foto: Angélica Gouvêa

Ondas de calor recorde, 
chuvas e ventos fortes, falhas 
no fornecimento de água e 
energia. O final de ano virou 
um desafio em boa parte 
do Brasil. Em Aparecida, a 
situação afeta diretamente a 
rede hoteleira, que acumula 
reclamações de hóspedes e 
cobra maior atenção após uma 
série de registros de desabas-
tecimento.

Às 10h do último dia 18, 
diversos hotéis do Centro e 
bairro Ponte Alta ficaram sem 
fornecimento de energia elétri-
ca. Com a chegada da equipe 
da EDP (Energias de Portugal), 
a situação foi brevemente nor-
malizada, mas pouco depois, 
o mesmo ocorreu por mais de 
três vezes, se estendendo ao 
longo de todo o dia.

Esse foi um dos exemplos 
dos problemas enfrentados 
pelo setor. Naquele mesmo 
dia, em um grupo privado nas 
redes sociais composto apenas 
pelos proprietários dos hotéis 
da cidade, um empresário 

Angélica Gouvea
Aparecida

técnicas foram imediatamente 
destinadas ao atendimento das 
ocorrências, que elevaram o 
nível de criticidade em compa-
ração a um dia comum.

De acordo com a EDP, a 
distribuidora acompanha 
a situação com serviços de 
reforço da infraestrutura 
energética nas regiões que 
apresentam necessidade. A 
empresa destacou que os 
proprietários devem fazer a 
atualização da carga dos esta-
belecimentos junto à EDP em 
função de obras de ampliação 
e modernização.

A concessionária escla-
receu que a Aneel (Agência 
Nacional de Energia Elétrica), 
órgão regulador do setor, 
define as regras quanto ao 
ressarcimento de danos a 
equipamentos elétricos cau-
sados por anomalias no for-
necimento de energia.

A reportagem do Jornal 
Atos entrou em contato com a 
Prefeitura de Aparecida para 
saber como o município tem 
fiscalizado o serviço prestado 
pela EDP, mas nenhuma res-
posta foi encaminhada até o 
fechamento da matéria.

guido mensurar o tamanho do 
prejuízo, mas diz ter perdido 
clientes, recebido avaliações 
negativas nas redes sociais, 
e que a placa do elevador de 
seu prédio queimou. Adilson 
contou que, mensalmente, 
paga em média R$ 10 mil de 
conta de luz.

Proprietários revelaram 
também que devido a situação, 
hóspedes exigiam dinheiro de 
volta para irem embora e não 
completarem as estadias. No 
mesmo grupo, um hoteleiro 
chegou a solicitar quartos 
disponíveis para duas pesso-
as com deficiência física, que 
ficaram impossibilitadas de 
acessarem os aposentos, já 
que o elevador estava parado.

Na avenida Dr. Júlio Prestes, 
em frente ao Santuário Nacio-
nal, foram três estouros no 
dia 18 e outro no dia 19. Um 
porteiro relatou que o técnico 
da empresa aconselhou a não 
ligar todos os aparelhos de 
ar-condicionado ao mesmo 
tempo, orientação dada em 
um dia em que os termômetros 
chegaram aos 38ºC na cidade.

No final de semana, com re-
corde de reclamações, equipes 

Trabalho da EDP em postes; após hotéis ficarem sem energia no período de calor, setor cobra melhorias

chegou a brincar: “temos que 
amarrar um técnico hoje. 
Nesse calor, vai ser o dia todo 
isso”. A fala se deu justamente 
por não ter sido a primeira vez 
que um hotel enfrenta esse tipo 
de problema.

Na rua Felipe Pedroso, pró-

xima à feira livre, o trans-
formador de um poste ficou 
em chamas, deixando vários 
estabelecimentos apagados.

O empresário Adilson José 
relatou que seu hotel chegou a 
ficar quatro vezes sem energia, 
totalizando mais de dez horas 

em um único dia. “Meu Deus 
do céu (sic), um desgaste muito 
grande para nós, porque na 
realidade somos dependentes 
deles (romeiros), mas ao mes-
mo tempo não podemos fazer 
nada”.

Ele afirmou não ter conse-

Prefeitura de Lorena investe em decoração de
Natal para atrair visitantes e aumentar as vendas
Programação prevê shows, apresentação de coral, Auto de Natal e chegada do Papai Noel, vai até o dia 23

A Prefeitura de Lorena 
decidiu investir pesado esse 
ano na decoração de Natal na 
região central. A secretaria 
de Cultura divulgou, na quar-
ta-feira (22), o projeto Natal 
Iluminado 2023, que tem en-
tre seus objetivos apresentar 
uma decoração de qualidade, 
oferecer entretenimento para 
os moradores e visitantes du-
rante o período que antecede 
o Natal e fomentar o comércio 
local. 

O secretário de Cultura, 
Leandro Meirinho, contou, du-
rante entrevista ao programa 
Atos no Rádio, que o projeto 
começou a ser elaborado no 
início de junho. “Nós primeiros 
identificamos o que Lorena 
precisava mudar na decora-
ção na região central. Temos 
uma praça imensa, então era 
preciso colocar ali decorações 
que fossem compatíveis com 
o espaço”.

Pelo projeto da Cultura, 
a praça Dr. Arnolfo Azevedo 
terá objetos iluminados como 
anjos e querubins, uma árvo-
re de Natal de oito metros de 
altura, a casa do Papai Noel e 
um dispositivo que possibili-
tará fazer fotos em 360 graus 
na praça. “Também serão 
enfeitados o calçadão Arthur 
Ballerini, as ruas Principal, 

Andréa Moroni
Lorena

Major Oliveira Borges e Dom 
Bosco”.

Meirinho ressaltou que fo-
ram realizadas reuniões com 
representantes da Acial (Asso-
ciação Comercial e Industrial 
de Lorena) e comerciantes 
para a apresentação do pro-
jeto. “Apresentamos nossa 
proposta, ouvimos as opiniões 
da Acial e dos comerciantes e 
costuramos o nosso projeto 
em cima dessas conversas. 
Nós também fizemos um 
investimento maior do que 
era feito em anos anteriores 
em Lorena”.

O projeto de decoração tam-
bém prevê a instalação de uma 
árvore de Natal de 8 metros 
de altura na entrada da Ave-
nida Peixoto de Castro, para 
chamar a atenção de quem 
passa pela Rodovia Presidente 

Dutra. “Nós queremos que as 
pessoas vejam essa árvore e 
entrem na cidade para ver o 
restante de nossa decoração, 
assistam as apresentações que 
preparamos, além de comprar 
e consumir no comércio local”.

A programação do Natal 
Iluminado começa nesse 
domingo (26) e vai até o dia 
23 de dezembro, na praça Dr. 
Arnolfo de Azevedo. As atra-
ções já começam no sábado 
(25), com a 28ª edição do 
Noite das Vozes. O encontro 
reúne coros e grupos vocais 
de toda a região e de outros 
estados, em uma celebração 
à música e ao canto coral. A 
apresentação será no Teatro 
São Joaquim (Unisal), a partir 
das 19h. O evento é gratuito 
e tem apoio da Secretaria da 
Cultura.

Foto: Andrea Moroni

Montagem na praça Arnolfo Azevedo para os festejos do Natal Iluminado, na região central de Lorena

Programação do Natal Iluminado
26/11, 19h – Inauguração das Luzes de Natal e decoração; 

cantata de Natal.
02/12, 20h – Bee Gees One – tributo ao Bee Gees
03/12, 19h – Coral Colégio Adventista de Lorena 

 – espetáculo “Bem embaixo do Nariz”.
08/12, 19h – Parada de Natal e chegada do Papai Noel
09/12, 20h – Lorena Alexandre – tributo à Marília 

Mendonça.
10/12, 19h – Coral Maria de Nazareth – espetáculo 

 natalino “Estrela Guia”.
16/12, 20h – Bohemia Rock – tributo ao Queen.
17/12, 19h – Especial de Natal da turma do Mickey.
23/12, 20h – Auto de Natal – Aldeias de Vida.



25 DE NOVEMBRO DE 20238

Em grupo forte, Atlético Guaratinguetá 
conhece adversários da Copa São Paulo
Dario Rodrigues Leite é uma das sedes da competição que reúne 128 equipes sub-20

Foto: Colaboração Bruno Motta

Pelo terceiro ano consecu-
tivo, Guaratinguetá será em 
2024 uma das cidades-sede 
da Copa São Paulo de Futebol 
Júnior, popularmente conhe-
cida como Copinha, principal 
competição de base do fute-
bol brasileiro. Representante 
do município na competição, 
o Atlético Clube Guaratingue-
tá, fundado em 2021, tentará 
superar sua surpreendente 
campanha deste ano.

A Federação Paulista de 
Futebol divulgou, na noite 
da quarta-feira (22) o cha-
veamento dos 32 grupos 
que englobam 128 times 
de todo o país, e a lista das 
cidades-sede da 54ª edição 
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amistoso no último dia 17 
contra o Esporte Clube Tauba-
té, que está no grupo 22 do 
torneio e que enfrentará o 
Cuiabá, Inter de Limeira e o 
Patriotas do Paraná. Realiza-
da em Taubaté no estádio Jo-
aquim de Morais Filho, mais 
conhecido como Joaquinzão, 
a partida acabou empatada 
em 2 a 2.

O time da Terra das Gar-
ças, que leva o apelido de 
Corujão do Vale, busca no 
ano que vem superar sua 
campanha na última Copi-
nha. Na primeira fase da 53ª 
edição do torneio, vencida 
pelo Palmeiras, a equipe 
estreante se classificou na 
segunda colocação do grupo 
13 após vencer o Gama-DF e 
empatar com o Grêmio Pague 
Menos-CE e com o Goiás. Já 
na fase seguinte, o time foi 
eliminado pelo Fluminense, 
nos pênaltis, por 4 a 2, após 
o empate por 0 a 0 no tempo 
regulamentar.

As datas e horários das 
partidas da Copinha 2024 
serão divulgados pela Federa-
ção Paulista de Futebol até o 
fim da primeira quinzena de 
dezembro.

da Copinha. Além de Gua-
ratinguetá, Taubaté será o 
único outro município da 
região que receberá jogos da 
competição, que começará 
em 2 de janeiro e terá sua 
final disputada no dia 25 do 
mesmo mês, data em que é 
celebrado o aniversário da 
capital paulista.

Cabeça-de-chave do grupo 
21, o Atlético Clube Guaratin-
guetá terá como adversários 
o Bahia, o Red Bull Bragan-
tino e o Joinville-SC. Após 
turno único no estádio Pro-
fessor Dario Rodrigues Leite, 
as duas equipes que obterem 
mais pontos avançarão para a 
próxima fase da competição.

Dando continuidade à 
preparação para a disputa 
da Copinha, o Atlético Clube 
Guaratinguetá realizou um Partida do Atlético Guaratinguetá, na Copinha 2023; time se prepara para início da competição em janeiro

Instituto Família Futsal de Lorena é campeão paulista sub-18
Título inédito é conquistado após vitória sobre time de Jacareí; craque da equipe é contratado pelo Corinthians

De forma inédita, a equipe 
do Instituto Família Futsal 
Fadenp, de Lorena, conquis-
tou no último fim de semana 
o título do Campeonato Es-
tadual Paulista A2 Sub-18, 
na Fase Ouro 2023. Criado 
em 2012, o projeto social 
ensina os fundamentos do 
futebol de salão a cerca de 
cem crianças e adolescentes 
no bairro São Roque.

O time lorenense se sa-
grou campeão da competi-
ção, organizada pela FPFS 
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(Federação Paulista de Fut-
sal), após derrotar o Jacareí 
Aliança Futsal, pelo placar 
de 6 a 3, no último domingo 
(19). Disputada no Ginásio 
Presidente Ciro, que fica 
na capital paulista, a final 
do campeonato teve como 
destaque o fixo (defensor) 
do Instituto Família Futsal 
Fadenp, Gabriel Henrique 
de Oliveira, 18 anos, autor 
de dois gols. Os outros três 
tentos da equipe vencedo-
ra foram marcados pelo 
ala-pivô (lateral/atacante), 
Luiz Guilherme dos Santos, 
16 anos, e pelos pivôs (ata-
cantes), Caíque Azevedo, 18 

anos, e Pietro Henrique da 
Silva, 16 anos. 

Ao longo da competição, 
que contou com 45 times 
paulistas, o Instituto Família 
Futsal Fadenp colecionou 15 
vitórias, um empate e duas 
derrotas. O artilheiro do 
time foi Caíque, com 25 gols, 
e o vice-artilheiro foi Luiz 
Guilherme, que balançou as 
redes 24 vezes.  

O fundador e técnico do 
Instituto Família Futsal Fa-
denp, Rodolfo Zanin, 31 
anos, celebrou a conquista 
inédita e revelou as metas 
do time para 2024. “É um 
sentimento indescritível 

trazer esse título para a 
nossa cidade, é muito gra-
tificante colocar o nome de 
Lorena no topo do futsal 
paulista, o que só foi possível 
graças ao talento e a união 
de nossos atletas e comis-
são técnica. É importante 
destacar o grande apoio 
que estamos recebendo da 
Prefeitura. Para o ano que 
vem os nossos objetivos são 
a manutenção da equipe, o 
bicampeonato da categoria 
sub-18 e levar pelo menos 
mais uma categoria, como 
a sub-12, sub-14 ou a sub-16 
até a final da competição”. 

Projeto – Fundado em 

2012, o Instituto Família 
Futsal oferece semanal-
mente, de forma gratuita, 
treinamentos teóricos e 
práticos de futsal a crianças 
e jovens, de 6 a 18 anos, na 
quadra municipal do São 
Roque. Além de Lorena, o 
projeto atende moradores de 
Aparecida, Canas, Cachoeira 
Paulista, Cruzeiro e Guara-
tinguetá.

Durante sua trajetória de 
pouco mais de uma década, 
o projeto, além de conquis-
tar resultados expressivos 
em competições regionais 
e estaduais, revelou atletas 
que se transferiram para 

grandes equipes. De acordo 
com Zanin, o próximo talen-
to que deixará o time rumo 
a um gigante do futsal é o 
ala-pivô, Luiz Guilherme dos 
Santos, que irá vestir a cami-
sa do Corinthians em 2024.

Os empresários e morado-
res da região interessados 
em conhecerem ou colabora-
rem com o Instituto Família 
Futsal, que se mantém finan-
ceiramente através de apoio 
da Prefeitura, rifas, doações 
e patrocínios esporádicos, 
devem entrar em contato 
com a direção do projeto 
social através do contato (12) 
99715-4042.


